

定例教育委員会会議録

(平成28年5月10日開催)

岡谷市教育委員会

定 例 教 育 委 員 会

日 時 平成28年5月10日(火)
午後1時30分
場 所 市役所6階 601会議室
署名委員 橋爪委員 小野委員

【 次 第 】

○ 開 会

○ 教育長報告

○ 議 題

1. 学校評議員の委嘱について【資料No.1】 (教育総務課)
2. 就学支援委員会の委員の委嘱について【資料No.2】 (教育総務課)
3. 岡谷市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改正について
【資料No.3】 (生涯学習課)

○ 報 告

1. 教員住宅の売却について【資料No.4】 (教育総務課)
2. 岡谷市議会3月定例会一般質問要旨について【別添資料】 (各課)

○ そ の 他

- ・行事等について (各課)
- ・その他

【次回開催予定】 6月8日(水) 定例教育委員会 13時30分 202会議室 (庁舎2階)

出席委員

教育長 岩本 博行、職務代理者 草間 吉幸、教育委員 橋爪 園美、教育委員 小野 繁男、
教育委員 太田 博久、教育委員 高木 千奈美、

事務局(説明員)

教育部長 吉澤 洋人、教育部教育担当参事 橋爪 哲也、教育総務課長 帯川 豊博、
生涯学習課長 小坂 英之、スポーツ振興課長 小松 厚、冬季国体推進室長 小口 智行
教育総務課統括主幹 山田 勝由紀、教育総務課主幹 高橋 卓、教育総務課主査 保科 圭吾

<会議録>

○開 会

岩本教育長：一雨ごとに緑が美しい季節を迎えているわけですが、大型連休があつとゆう間に過ぎてしまいました。皆さんどんな連休だったでしょうか。それぞれリフレッシュできる良いお休みだったのではないかなと思います。おかげさまで岡谷の子ども達も大きな事故、事件等もなくとても良いお休みだったと校長先生から聞いております。そういったものをエネルギーにしてこれからまた充実した学校生活を送ってくれるのではないかと考えております。ただ、熊本を中心とした九州の皆さんは本当にまだ大変のようであります。今日あるいは明日くらいでほとんどの学校が再開をするということを見聞きする中で、再開をしても本当にまだ、子ども達も大変な状況の中で学校生活を送ると思いますが、それを乗り越えて充実した学校生活を送って欲しいと思います。

それでは、ただいまより定例教育委員会を始めます。本日の署名委員は橋爪委員と小野委員にお願いしたいと思います。

最初に私から教育長報告をさせていただきます。

○教育長報告

まず、教育総務課関係でございます。

1 統合して1ヶ月の子ども達の様子について

岡谷田中小は421名、神明小は456名で「希望と笑顔あふれる」平成28年度がスタートして、1ヶ月が経ちました。学校では先生方が、学級便りや学級通信で保護者の皆様にクラスの様子をお伝えいただいておりますが、その内容から子ども達の様子が良く分かります。一端をご紹介しますと思います。

【神明小4年2組学級便り4/26】

「ドキドキでスタートし、不安いっぱいだったと思う4月6日。今では多くの子が少しずつ友達をつくり、自分らしさを出しながら生活できるようになりました。4月は3年生までのことはリセットして、神明小4の2スタイルの土台づくりをしてきました。仲間づくりに一生懸命な子どもたちなので、スタートしてしばらくは、どうしてもおしゃべりが多くなってしまったり、やるべきことがしつかりできず、ふざけてしまったりという姿が多くありました。しかし、学年目標「やる時はやる」「88人みんなで仲良くしよう」という目標を決めてから、それを意識して行動できる姿が増えました。目標を確認した子どもたちは、日々確実に成長していて、感動する姿がたくさんあります。

【岡谷田中小6学年通信4/15】～子どもの日記から～

5時間目に学年で交流会をしました。初めてのゲームでドキドキしたけれど、どれもみんなと仲良く出来て楽しい時間でした。この1年、クラスの仲間も大事だけれど、学年みんなと仲良くし、最後の小学校生活を楽しく過ごしたいです。

子どもたちは岡谷小から来た、或いは神明小・田中小だった、という次元は過ぎ、新しい学校の中で一つの集団、仲間としての生活が始まっているように思われます。6年生の子ども達の日記からも、既にクラスの仲間ばかりでなく学年みんなと仲良くしたいという、人としての成長が伺える内容となっております。統合は子どもたちにとって大きな壁かもしれませんが、それを乗り越える力が子ども達にはあり、さらにそれが大きく成長するきっかけとなるのではないかと思います。

2 通学路の安全対策の状況について

新しい通学路を含めて、PTA、地域の皆様、教職員による交差点などの見守り活動が日々行われております。多くの目で見守られており、おかげさまで安全に子ども達は通っております。草間職務代理さんも毎日丸山橋交差点で見守りさせていただいて本当にありがとうございます。

気をつけなければならない事象は出ておりますので、その都度必要に応じて関係者（学校、警察、土木課、市民環境課、市教委など）で対応し、しっかりとした対策を講じていきたいと考えております。

3 通学バスの状況について

4月6日から運行が始まっています。子ども達が慣れて安全に乗降できるように、また車中は落ち着いて乗ってられるように、慣れるまで2週間ほど市教委職員が同乗して管理していましたが、現在は同乗しておりません。通学バスの委託先は「やまびこスケートの森」ですが、市教委と「スケートの森」との連絡体制、また学校との連絡体制をしっかりと取りながら、安全に配慮して運行していただいております。

4 全国学力学習状況調査について

4月19日(火)に実施され、市内小学6年生及び中学3年生を対象に行われました。今年度も校長会や学力向上委員会において結果をしっかりと分析し、学校や家庭にフィードバックをしながら、子ども達の学力向上につなげてまいりたいと思っております。この調査で得られた傾向と対策について、まとめ次第、定例教育委員会でもご報告して、皆さんからもご意見を頂戴したいと思っておりますので、よろしくお願ひします。

続いて生涯学習課関係でございます。

1 地域子(己)育てサポーター連絡協議会について

地域子(己)育てサポーター連絡協議会が55名の委員で新たなスタートを切りました。子育てミニ集会を中心とした30年の歴史の上に、区長さん方の理解もいただき、地域や学校で更に幅広い支援やサポート活動が展開されるよう期待しているところでございます。

2 少年愛護委員について

2年任期の少年愛護委員88名に今井市長から委嘱書が手渡されました。夜間パトロールなど青少年の見守りにご尽力をいただくわけですが、少子化あるいは核家族化で人間関係が希薄になり、インターネットの犯罪も複雑化・多様化しています。教育大綱に掲げた「自立し、共生し、創造性あふれる『岡谷のひと』づくり」の基礎となる青少年の健全育成に大きな役割を果たしていただきます。

いずれも、多くの市民・地域住民の参加・協力をいただき、青少年の健全育成と生涯学習の推進を図っていきたく考えております。

最後に冬季国体推進室からの報告でございます。

1 第72回国民体育大会冬季大会長野県実行委員会設立総会について

去る4月27日(水)に長野市ホテル国際21において、第72回国民体育大会冬季大会『長野県実行委員会設立総会』が開催され、岡谷市からは小口副市長(市長代理)、私、冬季国体推進室長及び関係職員2名で出席させていただきました。会議の内容としましては、長野県実行委員会の設立に伴い、会則、役員及び委員等の委嘱、大会基本方針、平成28年度事業計画及び予算、大会実施要項について協議し、決定されました。今回の『ながの銀嶺国体』の開催に当たっての基本方針として、「冬季スポーツと長野県の魅力を全国に発信する大会として、既存の競技施設を生かしながら、簡素で効率的な大会を目指す」とのことです。岡谷市においても長野県の基本方針に準じて開催する見込みであります。

なお、市長を会長とした岡谷市実行委員会の設立総会を、来る6月6日(月)午後1時から市役所9階大会議室にて開催を予定しております。役員及び事務局で約100名の参加を見込んでおり、教育委員の皆様にも実行委員会のメンバーとしてご列席をいただきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。

2 第72回国民体育大会冬季大会の概要について

平成29年1月27日(金)から31日(火)の5日間の予定で、やまびこスケートの森アイスアリーナにて開催されます。また、総会の折に詳しいことが報告されると思いますが、是非ご協力をお願いします。

岩本教育長： 私からの報告は以上でございますが、報告について何かご質問等あればお願いします。

草間職務代理者： 通学バスの現状ですが、何人くらい子ども達が乗っているのでしょうか。

事務局： 全員で16名です。そのうち、乗らずに通っている子どもが1人か2人おられますので、1人か2人は乗っていないと思います。

岩本教育長： 本当に地域の方が一生懸命子ども達を見守っていただいて、応援していただいている姿には頭が下がります。統合に関わる学校だけではなくて、その他の学校についても多くの方が朝早くから子ども達を見守っていただいて、岡谷市のそういった市民の皆さんの暖かな眼差しというのは、子ども達にとって大きなプラスになるのではないかと思います。それでは、本日の議題に入ります。

○議 題

1. 学校評議員の委嘱について【資料No.1】

(教育総務課)

岩本教育長： 議題1について事務局より説明をお願いします。

<事務局より学校評議員の委嘱について説明>

岩本教育長： 学校評議員さんは、最初に始まった頃に比べると非常に積極的に学校運営等に関わっていただいて、本当に岡谷市の学校評議員さんはよくやっただいています。これから岡谷版コミュニティースクールがいよいよ始まっていくわけですが、学校評議員さんも是非それに参画していただいて、一緒になってやっていただきたいという願いもございます。そんな意味で今日ここにお示しをさせていただいて、この方々を中心にコミュニティースクールができたらいいなあと考えております。

何かご質問等はございますか。

岩本教育長： 特に無いようですので、学校評議員の委嘱についてはこの内容で承認をいただきたいと、思います。よろしいでしょうか。

【承 認】

岩本教育長： ありがとうございます。それでは、承認をいただきました。

2. 就学支援委員会の委員の委嘱について【資料No.2】

(教育総務課)

岩本教育長： 議題2について事務局より説明をお願いいたします。

<事務局より学校評議員の委嘱について説明>

岩本教育長： 何かご質問等はございますか。

橋爪委員： 昨年度までは保育園の園長先生に入っていたと思いますが、今年度は入っておられないというのは何か事情があるのでしょうか。

事務局： 昨年度、園長先生は代表で出ていただいていたのですが、その園の状況は分かっているけれども、全体的な部分がなかなか把握できていないという状況がございました。そんな中で全体的な状況を把握している福田先生に入っていたため、今回は外させていただいております。その代わりに、今回から障がい者福祉関係で社会福祉課の障がい者福祉主幹をしております白田を新たに加えて、障がいの部分と繋がるような組織を作りたいということで見直しをさせていただいております。

橋爪委員： その方は判定の対象になるお子さんについて、日頃の様子をご存知なのでしょうか。

事務局： 将来的に繋がっていくという連携の部分想定して新たに加えております。

橋爪委員： 日頃の子ども達の様子を良くご存知のお立場の方が入っていただかないと適切な判定に繋がりにくいかなと考えてしまい、委員会自体はこの方々で進めていただきながら、その時々に対象になるお子さんのことを良く分かっている方に臨時で加わっていただくことは可能なのでしょうか。

事務局： 判定をする際は、保護者の方にも来ていただきますが、その時には保育園の園長先生や担任の先生も来ていただいて、一緒に状況を説明していただいたうえでの判定をしますので、そういった部分でカバーしていきたいと思います。

橋爪委員： それを聞いて安心しました。

岩本教育長： 事前にセンターの林先生と伊東先生がそれぞれの園を訪問し、様子を見させていただいて、園と懇談をしながら状況を把握しており、それを基にこの委員会にかけていますので、十分承知をしていると思います。

それから、特にありがたいことは、金子先生（信濃医療福祉センター医師）が毎回出席していただいております、センターにかかっているお子さんの状況も非常に良くご存知で、専門的なお立場からとても頼りになる助言をいただいているため、欠かせない専門家だと思います。

また、花田養護学校と諏訪養護学校の校長先生もお忙しいお立場ですが、毎回のように出席していただいて、出られない時には教頭先生あるいは専門性がある先生に出席していただいておりますので、岡谷市の就学支援委員会のスタッフは色々などころを見ても非常に優れていて、かなり専門性が高いと思っております。このこともご承知おきいただきたいと思っております。

岩本教育長： 他に何かありますか。無いようですので就学支援委員会の委員の委嘱についてはこの内容で承認をいただきたいと思っております。よろしいでしょうか。

【承認】

岩本教育長： ありがとうございます。それでは、承認をいただきました。

3. 岡谷市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改正について

【資料No.3】（生涯学習課）

岩本教育長： 議題3について事務局より説明をお願いいたします。

<事務局より岡谷市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改正について説明>

岩本教育長： 何かご質問等はございますか。

草間職務代理： 中等教育学校とは具体的にはどんな学校のことを言うのですか。

事務局： 中高一貫の学校のことです。

岩本教育長： 他に何かありますか。無いようですので就学支援委員会の委員の委嘱についてはこの内容で承認をいただきたいと思っております。よろしいでしょうか。

【承認】

岩本教育長： ありがとうございます。それでは、承認をいただきました。
続いて、報告事項に入りたいと思います。

○報告

1. 教員住宅の売却について【資料No.4】

（教育総務課）

岩本教育長： 報告事項1について事務局より説明をお願いします。

<事務局より教員住宅の売却について報告。>

2. 岡谷市議会3月定例会一般質問要旨について【別添資料】

(各課)

岩本教育長： 続きまして、報告事項2について事務局より説明をお願いします。

<事務局より一般質問の要旨について課ごと説明。>

岩本教育長： 報告事項は以上になります。他に、事務局から報告はありますか。
それでは、次にその他ということで、事務局からお願いします。

○その他

・行事等について (各課)

<各課より行事予定について説明>

・その他

<次回開催日の調整>

岩本教育長： 本日予定していた内容は以上となります。
これをもちまして、5月の定例教育委員会を終了とします。

終了15時00分

岡谷市教育委員会会議規則第23条により署名する。

平成28年6月8日

教 育 長

岩本博行

署 名 委 員

橋 爪 園 美

署 名 委 員

小 野 繁 男

調 製 職 員

吉 澤 洋 人